

Das (neue) NÖ Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold (FLA Gold)

[Probewerbung am 11.1.2003 erfolgreich gemeistert](#)



Seit Jahrzehnten hat sich der Bewerb um das Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold sehr bewährt und wurde von Kameraden und Kameradinnen aus unserem Bundesland, aber auch von Gästen aus Deutschland und Südtirol gerne angenommen. Nicht umsonst wurde dieser Bewerb in der Presse häufig als die "Feuerwehr-Matura" bezeichnet.

Dennoch war es Zeit, dem Bewerb teilweise neue Inhalte zu geben. Von einer Arbeitsgruppe des NÖ Landesfeuerwehrverbandes wurden die Bestimmungen in etwa eineinhalb Jahren komplett überarbeitet und den aktuellen Ausbildungsinhalten und Ausbildungserfordernissen angepasst.

Das Abzeichen wurde geringfügig geändert. Die Fläche hinter dem Helm und Strahlrohr ist in den Landesfarben blau-gelb gehalten.

Beim neuen Bewerb wird speziell auf die **Umsetzbarkeit des Erlernten in der Praxis**, **Aktualität** und **Einsatznähe** Wert gelegt. Es wurden daher vollkommen neue Bewerbsdisziplinen erarbeitet, altbewährte Stationen nach zeitgemäßen Gesichtspunkten hinterfragt und überarbeitet. Immer mit dem Ziel, für alle Feuerwehrmitglieder die erforderlichen Kenntnisse attraktiv zu verpacken. Das FLA Gold wird dadurch einen **wichtigen Beitrag zur Hebung des allgemeinen Ausbildungsniveaus** leisten. Außerdem soll die Überarbeitung eine möglichst einheitliche und gerechte Bewertung der Teilnehmer zulassen.

Ein zentrales Thema sind die **Fragen aus dem Feuerwehrwesen**. Diese müssen nämlich nicht nur bei der Spezialdisziplin "Fragen" beherrscht werden, sondern viele Fragen sind die Voraussetzung, um auch bei anderen Disziplinen die Aufgaben lösen zu können.

- [6 x Gold beim ersten neuen Bewerb um das FLA Gold 2003](#)
- [Die Inhalte des neuen FLA Gold](#)

Text: Franz Bretterbauer



Diese Seite wurde zum letzten Mal bearbeitet am: Sonntag, 25. Jänner 2015
Copyright: Bezirksfeuerwehrkommando Zwettl - Alle Rechte vorbehalten!